

KONTAKT

ANMELDUNG

Bitte melden Sie sich per E-Mail unter ga-gezi@lrasw.de oder telefonisch unter 09721/55-745 bis spätestens 25. Juli 2023 an. Die Anzahl der Plätze ist begrenzt.

ZEIT UND ORT

Fachausstellung „Impression Depression“

Freitag, 11. August von 9-16 Uhr und

Samstag, 12. August 2023 von 9-15 Uhr

im ersten Obergeschoss des Landratsamtes Schweinfurt

Fachabend „Umgang mit Depression“

Samstag, 12. August 2023 ab 17 Uhr

im Sitzungssaal des Landratsamtes Schweinfurt

Den Veranstaltungsraum erreichen Sie außerhalb der Öffnungszeiten über den Treppenaufgang vor dem Haupteingang des Landratsamtes Schweinfurt.

Falls Sie einen barrierefreien Zugang benötigen, geben Sie dies bitte bei Ihrer Anmeldung an.

Eine Kooperationsveranstaltung des Gesundheitsamtes, der Gesundheitsregion^{plus} Stadt und Landkreis Schweinfurt und der Robert-Enke-Stiftung.

Landratsamt Schweinfurt

Schrammstraße 1

97421 Schweinfurt

www.landkreis-schweinfurt.de



**KOSTENFREIE
FACH-
AUSSTELLUNG
MIT FACHABEND
AM 12.08.2023**

11. und 12. AUGUST 2023

**FACHAUSSTELLUNG
„IMPRESSION DEPRESSION“**

im Landratsamt Schweinfurt



FACHAUSSTELLUNG „IMPRESSION DEPRESSION“

EINE VIRTUAL REALITY ERFAHRUNG DER ROBERT-ENKE-STIFTUNG AM 11. UND 12. AUGUST 2023

Die Stiftung verfolgt das Ziel, mehr Verständnis für depressiv erkrankte Personen zu wecken, indem Nichtbetroffene für die Erkrankung sensibilisiert werden. Zu diesem Zweck werden einzelne Facetten der Gedanken- und Erlebenswelt von depressiv erkrankten Menschen mit Hilfe einer Virtual-Reality-Brille dargestellt. Die Teilnehmenden können hierdurch krankheitstypische Symptome wie Antriebslosigkeit, Grübeln oder Ausweglosigkeit in einer Selbsterfahrung realitätsnah miterleben.

Das Projekt richtet sich explizit an Nichtbetroffene. Vormalig oder akut depressiv Erkrankte sollen nicht an der VR-Erfahrung teilnehmen. Für die Teilnahme an dem Projekt muss daher jede/r Teilnehmende vor Beginn eine Einverständniserklärung unterschreiben. Eine vorherige Anmeldung ist zwingend erforderlich (siehe Rückseite).

Abgerundet wird die Fachausstellung von einem

FACHABEND „UMGANG MIT DEPRESSION“

am 12. August ab 17.00 Uhr

Experten aus der Region halten aufschlussreiche Vorträge und stehen daneben für Fragen an Informationsständen Ihrer Einrichtung Rede und Antwort.

BEGRÜSSUNG

Stellvertretende Landrätin Bettina Bärmann

VORTRÄGE

- **“Volkskrankheit“ Depression**

Prof. Dr. med. Maximilian Gahr, Ärztlicher Direktor Krankenhaus für Psychiatrie, Psychotherapie und Psychosomatische Medizin Schloss Werneck

- **Mein*e Angehörige*r ist depressiv – wie kann ich gut damit umgehen?**

Dr. med. Hans-Peter Selmaier, Chefarzt der Parkklinik Heiligenfeld, Bad Kissingen

- **Notfallhilfe für die Psyche – Was ist das Krisennetzwerk Unterfranken und wann kann ich dort anrufen?**

Dr. Daniel Kilian, Bezirk Unterfranken, Psychiatrie- und Suchthilfekoordination, Krisennetzwerk & Inklusion

- **Ambulante Psychotherapie bei Depressionen: Ansatzpunkte, Chancen und Herausforderungen**

Prof. Dr. med. Dipl.-Psych. Stefan Unterecker (Ärztliche Leitung für Klinische Psychologie) & Dr. rer. nat. Melanie Vietz (Psychologische Psychotherapeutin), Würzburger Bündnis gegen Depression

Zusätzlich zu den Institutionen, die mit Fachvorträgen vertreten sind, stehen Ihnen auch fachkundige Ansprechpartner/innen vom **Sozialpsychiatrischen Dienst des Caritasverbandes für die Stadt und den Landkreis Schweinfurt e.V.** sowie von der **Gerontopsychiatrischen Vernetzung Main-Rhön** für Fragen zur Verfügung.